

関わらず当時の新聞報道は小さな記事で知られただけでその後、坑口も閉ざされて遺骸は海の底に放置されてしまった。今も海上には「一ヤ（排気・排水筒）が残されています。

太平洋戦争開戦の日に戦争について考える12・8集会の報告（1）

【一長生炭鉱の水非常を歴史に刻む会】発足と慰靈碑建立まで

「日本政府は長生炭鉱の遺骨を見捨てるのか」についての12月8日の講演の杉村代表の報告を、2回にわけて掲載します。

183人が犠牲になり、内136人が朝鮮半島出身者で、そのほとんどが「強制連行」されてきた人たちでした。この炭鉱はもともと起こしましたこの事故で

3・5戦争本険を語り遂ぐつゝ一、寒亭委員会代表　杉村智子



昭和48年5月29日第三種郵便物承認

4

三豊・觀音寺の教育をよくする会と地域の学校を守る有志の会は11月29日、公立学校の統廃合に抗うとして、旧高瀬町の教育長を務めた小野健一氏を招いて三豊市で講演会を開き、約50人が参加しました。

小野氏は、徒步通学の重要性などを語り、「子どもが住む地域に小規模でも幼稚園や小学校が必要だ」と強調。人口が減り、過疎化が進む地域で公立学校が統廃合で無くなれば、子育て

第・観音寺教育をよくする会

学校を守ろう
三豊・観音寺教育をよくする会

讃岐の文学碑めぐり

「徒然草」と静御前の墓（三木町井戸）

文・写真 深沢 雨根

都が「とくど」と讀岐へ来て、長尾寺で得度して尼になつたといふ。長尾寺には、静が出家したとき髪を埋めた「静御前剃髪塚」がある。近くに庵を結び、亡き義経と赤ん坊の冥福を祈る日を送り、24歳で亡くなつたといふ。

静の墓は、三木町下高岡の願勝寺にもあり、境内の梵鐘には「静御前の舞い姿」が浮き彫りにされてゐる。願勝寺は静の菩提寺として建立された寺である。

静が讃岐に来たのは、母の幾禪師が大内町丹生小畿に住んでいた時に、

平和と安全な暮らしを守る県政へ 櫻県議の委員会質問 その2

日、総務委員会（総務・危機管理総局・公安委員会関係）質問より

②高松空港の軍港化はやめよ



「云」（以下「刻」）
— 1991 年 3 月
した。きっかけ
児者山口武信氏
の調査ノート
発足当初は資
本、ピーヤの保
建立（すでに地
元を目標に研修
巾との交渉など
み重ねていきま
し犠牲者の本名
紙を出します。そのことで
初めて自分の家族が長生炭
鉱で命を落とした事実を知つ
た遺族らは「遺族会」を結
成し翌年から追悼行事に毎
年参加するようになります
た。活動を始めて 22 年後、
2013 年には念願の追悼
碑が市民募金で建立されました。

②高松空港の軍
港化はやめよ

一、総務委員会
(総務・危機管
理総局・公安委
員会関係) 質問
より

高市首相の
「台湾有事」は
「存立危機事態
になり得る」と
いう国会での答
弁が深刻な国際
問題になつてい
ます。

香川県では昨
年 3 月末、高松港の「特別
利用港湾」の指定を受け入
れ以降、頻繁に海上自衛隊
の艦船がサンポートに来る
ようになり、善通寺自衛隊
の開設 75 周年にはブルーイ
ンパルスの展示飛行、実戦
さながらの模擬戦闘訓練も
行われ、今年 5 月には高松
空港を「特定利用空港」と
して指定の検討【2 面】

の第一百一十五段には、「禪師がむすめ、静と言ひける、この芸をつげり。これ白拍子の根源なり。仏神の本縁をうたふ」と記述されている。

静御前の五輪塔



薬師庵（三木町）

「もつとうまく字が書けたらいいのに」。「さらっと字が書きたいな」こんな声を聞く今日このごろです。香川県は書写部会として存在していました。書写部会の教員が携わっていた行事は各クラスで代表一名を選出して夏休み前猛練習する「競書会」、秋の「教育文化祭」、冬休み明けの「書き初め展」、そして、夏休み中の様々な作品募集（名簿の一覧表を作成して募集要項に沿って作品をチエックして送付するなどの仕事）です。書写部員が浄書係を担い、卒業証書や賞状の名前、立て看板を書くこともあります。た。

現在は卒業証書の名前もパソコンで打ち出しそとなりました。60年も続いた「競書会」もなくなり、古くは高松市民文化センターが取り壊しになつた時に掲示場所がなく、「書き初め展」も中止になつていました。書写部会がなくなり、国語科部会に帰還したのです。雑用に追われない教員が増えますように。【S・W】